

**A** 都市建設部長 成東 駅周辺整備事業について、昨年度から庁内検討会議を設置し、検討を進めてきました。昨年度は開発事業の把握や事業手法の提案などについて、調査機関に委託し、現在、整備方針の案がまとまりつつある状況です。

**Q** 道の駅周辺整備と、出張所等を含めた活用について。

**A** 市長 旧蓮沼村役場、オライはすぬま、スポーツプラザ、いろいろな施設が固まっていますので、これを一体的に考えていく必要があると考えています。財政状況が厳しい中でハードの整備については、慎重に取り組まなければいけない。成東駅周辺のプロジェクトについても、できれば県事業でやっていただく方法を考えている。蓮沼についても、今すぐ大きな投資をするということもなかなか難しいということから、現有の施設をいかに有効に利用するかということ、地元の皆様方から御提案をいただき、最大限取り組んでいくと考えています。

**Q** シャトルバスのバス停を道の駅から蓮沼出張所へ移設する件について。

**A** 市長 バス停の移設についてのご要望があり、公共交通のバス停と併せて、出張所の中に移したらどうかということで、今、検討がされています。出張所の中に交通網が敷かれ、言ってみれば、出張所が蓮沼の中で、小さな駅の役割を果たしていくということになります。さらに利便性の向上とともに、住民の皆様方のさまざまな活力を引き出していけるような施設になっていければと考えています。

**Q** 防風林の保全について 九十九里浜は飯岡から太東岬まで約66キロ、県保安林は、旭市から一宮町まで約50キロの白砂青松とうたわれた松林です。現在まで人々に潤いと安らぎを与えてきた、この風光明媚な松林が、今、松くい虫の被害により、壊滅的な状況になっています。

**A** 経済環境部長 現在、山武市海岸の松林は、約145ヘクタールで、被害量は平成21年度調査

では、4512立方メートルです。

**Q** 平成21年度、九十九里浜の松林全体の被害のうち、約42%が我が山武市の松林です。緑海小学校で、5年前から教育の一環として子供たちにクロマツの植樹をしていただいているとお聞きしました。

**A** 教育部長 11月7日に2000本植樹祭という計画があります。県北部林業事務所と事前に調整を行い、伐採を実施した小松海岸付近の松林に、市内の小学生と保護者、青少年育成市民会議の関係団体、行政等が協力し、クロマツ苗2000本を、植樹予定です。また、単に植樹を行って、事業を完了するというのではなく、多面にわたって、自分たちが植えたクロマツの苗の成長を見守るように事業展開を行う計画になっています。

**A** 市長 議員のご質問をいただいで初めて山武市において、大変大きな被害が進んでいるということ、大変大きな問題だと認識を改めました。海岸の松林についても、行政といたしましても、

しっかりと取り組み、議員ご提案のように、植樹運動も、市としても広範に取り組んでいくような形で、これは市民みんなでやっていく仕事かなと考えております。

**Q** 行政運営について 平成21年度決算の概要に、税収の落ち込み、労働人口の減少などの数字が示されています。地元企業の育成、対応について。

**A** 市長 地域活性化というのには、地域の問題としてとらえ、地元企業の元気が出るのが、地域の元気につながるということだと思います。市としては、可能な範囲で解雇の問題だという部分については、できるだけ解雇を広げることもしません。地域の活性化を第一として考えていきたい。

**Q** 教育問題について いろいろな各部署との協力、連携をとっていただければ、大勢の方に参加してもらい、より効果のある、取り組みが一つの事業としてできるのではと思います。これは教育部だけの問題ではありませんが、今後の取り組みについて。

**A** 教育長 今、教育は、営がかわっても、教習生には影響がないようにするために努めています。

**Q** 地上デジタル移行について 現在の状況について。

**A** 総務部長 現在、N A A関係の共同受信アンテナについては、経年劣化の改修費についても、引き渡す際に、一律、幾らかの算定された額を支出すると聞いています。なお、組合移行への準備については、できるだけ10月中旬の国庫補助事業の申請に間に合うように取り組んでいるところで

**A** 保健福祉部長 なるら子ども園について。とう子ども園については、設計業者の絞り込みが終わった状況です。土地の取得に向けて、申請許可が必要なので、こちらの準備を現在進めている状況です。おおひらこども園は、現在、設計業者の選定業務を準備しているところで、10月中旬に決定したいと考えています。

山政研 関連質問



加藤 忠勝 議員

**Q** 市営松尾自動車教習所について 今まで山武警察署等が行っている各行事、山武交通安全協会が実施している運転免許更新時の法定講習会、松尾町内小中学校児童生徒の交通安全教育及び自転車

**A** 松尾自動車教習所長 7月5日に協定の締結を交わし、その後、現在に至るまで、週1回程度、九十九里教習所の代表の方と定期的な打ち合わせをしています。経

営がかわっても、教習生には影響がないようにするために努めています。